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El mes de junio fue muy activo para la CAVENCOR. Su
Junta Directiva asistió a un estupendo almuerzo,
invitada por el Honorable Encargado de Negocios de la
Embajada de la República de Corea, Sr. Chung, Hanuk.
Se firmó un Memorándum de Entendimiento entre
CAVENCOR y la Asociación de Comercio Internacional
de Corea (KITA), y CAVENCOR se incorporó de manera
formal al seno de la Comisión de Cámaras Binacionales
de Fedecámaras.

De manera progresiva, aumentan las actividades de la
Cámara y sus compromisos, lo cual indica su avance en
el medio empresarial venezolano. Todo ello, a pesar de
que todavía no se han terminado de abrir las
compuertas para que las empresas coreanas vengan a
Venezuela, Es, apenas, el comienzo de lo que será
CAVENCOR: una cámara robusta que constituya el
principal factor de enlace entre los empresarios
venezolanos y  coreanos.  
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En el centro de la gráfica, el Encargado de Negocios de la Embajada de la República de Corea, señor Chung, Hanuk, y
la Primera Secretaria, Lee, Ahreum. Junto con ellos, miembros de la Directiva de CAVENCOR, encabezada por su

Presidente, Alberto Vollmer.
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Venezuela y Curazao celebran el primer encuentro empresarial para reactivar el turismo.-
Venezuela y Curazao celebraron el primer encuentro empresarial con el objetivo de reactivar el
turismo entre el país y la isla neerlandesa, que reabrieron sus fronteras aéreas y marítimas el pasado
mes de abril, tras cuatro años cerradas. Según informó el ministro de Turismo venezolano, Alí
Padrón, a la reunión acudieron 21 operadores turísticos de ambas naciones, "con el principal objetivo
de reactivar el turismo receptivo de Venezuela con los turistas de Curazao, y quienes de otras
latitudes visitan a esa nación". Venezuela y Curazao reabrieron en abril sus fronteras, cerradas desde
febrero de 2019. El primer vuelo procedente de Curazao, después de cuatro años, aterrizó el pasado
26 de abril en el aeropuerto Josefa Camejo, ubicado en el estado Falcón (Noroeste de Venezuela).
Fuente: globovisión.com

Venezuela aumentó un 54 % la exportación de pescados en el 2023.- El ministro de Pesca y
Acuicultura de Venezuela, Juan Carlos Loyo,  informó que, en lo que va de 2023, la exportación en el
sector pesquero y acuícola presentó un aumento de un 54 %. El ministro informó que: "este año, la
producción acuícola, en el primer cuatrimestre, va alcanzando un crecimiento del 19 %, y el motor
exportador dentro del sector pesca y acuicultura va incrementándose un 54 %". Además, detalló que
las exportaciones se han hecho a países como Francia, España, Estados Unidos, China, Países Bajos,
Bélgica, Corea del Sur, Colombia, Chile, Italia, Turquía, Guatemala, Malasia, Marruecos, República
Dominicana, Japón, Brasil, Canadá, Puerto Rico, Araba y Hong Kong. Asimismo, informó que en 2022,
Venezuela aumentó las exportaciones de pescados y crustáceos en un 13 %, alcanzando las 49.000
toneladas, siendo los camarones el principal producto de exportación con 39.110 toneladas, seguido
del tahali (pez sable) con 2.640 toneladas, el cangrejo con 6.080 toneladas, las algas con 681
toneladas, el pargo rojo con 144 toneladas, la corvina con 489 toneladas y otras especies con 525
toneladas. Fuente: el-universal.com

Se ensamblarán en Venezuela 130.000 motocicletas más que en 2022.- La presidenta de la
Asociación de Industriales, Fabricantes y Ensambladoras de Motociclos en Venezuela (Aifem),
Xiomara Hoyos,  aseguró que este 2023 se ensamblarán en Venezuela unas 280 mil motocicletas.
Explicó que entre el año 2015 y 2020, este sector sufrió la caída de la economía y su producción fue
prácticamente nula; pero en 2021 empezó a resurgir. Así, en 2022, se produjeron unas 150 mil
motocicletas y para este año, esperan ensamblar unas 280 mil motos. Hoyos indicó, además, que la
reactivación de la producción y el incremento de las ventas se deben “al uso eficiente de la gasolina
en las motocicletas y a sus solidarios precios”. Respecto del número de ensambladoras en el país,
indicó que hasta la fecha hay unas 15, de las cuales solo 11 están afiliadas en Aifem. Entre ellas están
las marcas más importantes: “Suzuki, Yamaha, Kawasaki, Empire, Vefase, Benson, entre otras”. Por
último, destacó que la capacidad instalada de las empresas ensambladoras en el país se ubica en al
menos un millón quinientos mil motos. Fuente: bancaynegocios.com

NOTICIAS DE VENEZUELA

J U N I O  2 0 2 3 AÑO 2, N° 7

https://www.globovision.com/nacional/7287/venezuela-y-curazao-celebran-el-primer-encuentro-empresarial-para-reactivar-el-turismo
https://www.eluniversal.com/economia/157588/venezuela-aumento-un-54-la-exportacion-de-pescados-en-el-2023
https://www.bancaynegocios.com/ensamblaran-venezuela-motocicletas


Corea del Sur se une a un acuerdo internacional de economía digital.- Según el Ministerio
surcoreano de Comercio, Industria y Energía., Corea se unió al Acuerdo de Asociación de Economía
Digital (DEPA, según sus siglas en inglés), en un esfuerzo por expandir su red de comercio digital,
convirtiéndose en el primer socio en unirse a los miembros fundadores -Chile, Nueva Zelanda y
Singapur. El DEPA es el primer pacto digital plurilateral del mundo, el cual insta al establecimiento
de normas clave sobre los asuntos de comercio digital, tales como las identidades digitales, los flujos
de datos transfronterizos y la inteligencia artificial. El acuerdo entró en vigor en enero de 2021, y
Corea del Sur presentó su solicitud para unirse al pacto en septiembre de ese mismo año. El
comunicado de prensa conjunta señala que el DEPA establece nuevos enfoques y colaboraciones en
temas de comercio digital, promueve la interoperabilidad entre los diferentes regímenes y aborda los
nuevos asuntos que trae consigo la digitalización. China, Canadá, Costa Rica y Perú también han
presentado solicitudes formales para unirse al DEPA. Fuente: Yonhap

Corea del Sur y Ecuador buscan fortalecer los lazos económicos a través de un acuerdo comercial.-
El ministro surcoreano de Comercio, Ahn Duk Geun, se reunió con su homólogo ecuatoriano Julio
José Prado, durante una vista a Seúl, para conversar sobre posibles avances en las tratativas sobre el
Acuerdo bilateral de Cooperación Económica Estratégica (SECA por su siglas en inglés), un tipo de
Tratado de Libre Comercio (TLC), además de reforzar los intercambios económicos y la cooperación
en la cadena de suministros entre ambos países. Hasta el momento, se han celebrado nueve rondas
de conversaciones, iniciadas en 2016, durante las cuales Corea y Ecuador han logrado allanar
diferencias en temas esenciales y se espera que pronto pudiean llegar a un acuerdo. De ser así, Corea
del Sur será el primer país asiático en firmar un acuerdo de libre comercio con el país suramericano.
Según datos gubernamentales, en 2022, Ecuador fue el sexto destino latinoamericano de las
exportaciones surcoreanas, con un volumen de comercio bilateral de unos 980 millones de dólares.
Fuente: Yonhap

Corea apuesta por crear IA supergigante para uso exclusivo del Gobierno.- El Comité presidencial
sobre gobierno de plataforma digital de Corea anunció un plan para introducir por primera vez en el
mundo una inteligencia artificial supergigante para uso exclusivo del Gobierno. Su titular, Koh Jean,
reveló el compromiso de la institución de promover políticas estrechamente vinculadas con la vida
de las personas, mediante análisis de datos basados en hechos objetivos y presentó el llamado "Hub
DPG (Digital Platform Government)", una infraestructura innovadora para concretar el gobierno
digital a través de la convergencia de datos y servicios entre los sectores público y privado.  Los
posibles proveedores de esta infraestructuras para una IA supergigante son Naver, SK Telecom, KT,
LG Electrónica y Kakao Brain.  Se espera que esta nueva plataforma digital sea una ventanilla única
de los servicios públicos más usados por la ciudadanía, además de integrar los sistemas informáticos
del gobierno central y los gobiernos regionales, actualmente dispersos. Koh estimó, asimismo, que
para 2026 un 70% de los sistemas de información gubernamental estarán basados en computación en
la Nube. Fuente: KBS

Corea impulsará la 'economía circular' de los principales recursos.- Durante una reunión, el ministro
surcoreano de Finanzas, Choo, Kyung-ho, dijo que Corea impulsará una "economía circular" de recursos
clave, centrándose en el reciclaje en las principales industrias, como la del acero, la petroquímica y las
baterías, con el objetivo de reducir las emisiones de carbono. Bajo el impulso denominado proyecto "CE
9", el gobierno se enfocará en buscar un crecimiento sostenible en nueve segmentos: petroquímicos,
acero, metales no ferrosos, baterías, electrónica, telas, automóviles, maquinaria y cemento, centrado en la
utilización eficiente de los recursos y el reciclaje. El ministro Choo agregó que Corea apoyará tanto el
desarrollo de tecnologías para recolectar litio y níquel de baterías usadas de vehículos eléctricos, como
los esfuerzos para producir petróleo utilizando desechos plásticos. El ministerio agregó que tales
esfuerzos son cruciales, considerando que se prevé que el mercado global para la economía circular
alcance los 4,5 billones de dólares para 2030. Fuente: koreajoongangdaily
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Firma del Memorándum de Entendimiento con KITA.- El día 9 de junio de 2023, en el marco de la
visita a la residencia oficial de la República de Corea, fue firmado por el Presidente de la Cámara,
Alberto Vollmer, el Memorándum de Entendimiento, entre CAVENCOR y la Asociación de Comercio
Internacional de Corea (KITA, por sus siglas en inglés). El acto contó con la presencia del presidente
Honorario de CAVENCOR, el honorable Encargado de Negocios, Sr. Chung, Hanuk, Este es el primer
Memorándum de Entendimiento (MdE) que firma CAVECOR con una institución empresarial coreana,
lo cual le permitirá acercar mucho más a los empresarios de Venezuela y Corea.

KITA es una organización privada, establecida en 1946, en Seúl, con el objetivo de impulsar la
economía coreana a través del comercio. Actualmente, es la organización comercial más grande de
Corea, integrada por más de 70.000 empresas. KITA, además, cuenta una con amplia red de 13 oficinas
nacionales y 10 sucursales en las principales ciudades del mundo. En la actualidad, KITA ha
consolidado una importante posición como organización empresarial líder, que ha contribuido con los
logros del comercio internacional de Corea y el apoyo especial a las PYME coreanas en su ingreso al
mercado internacional.

Almuerzo en la Residencia.- El jueves 9 de junio tuvo lugar en la residencia oficial de la República
de Corea, en Caracas, un almuerzo, en el cual el nuevo Encargado de Negocios, Honorable Señor
Chung, Hanuk, recibió a la directiva de la Cámara Empresarial Venezolano-Coreana, encabezada
por su presidente, Alberto Vollmer. Durante la misma, el señor Chung expresó su satisfacción por
la reactivación de CAVENCOR y ofreció su apoyo en el trabajo de acercar a los empresarios de
Corea y Venezuela. Por su parte, los miembros de la directiva de CAVENCOR le desearon éxito en
su misión y le expresaron su disposición para avanzar en ese objetivo. Fue una oportunidad
excepcional para  explorar las posibilidades de trabajo conjunto y renovar el entusiasmo para
seguir avanzado en el acercamiento entre los empresarios de ambos países.

El anfitrión y sus invitados compartiendo en la mesa.



Comisión de Cámaras Binacionales dio bienvenida a CAVENCOR.- El jueves 22 de junio se llevó a cabo
una reunión, presencial y virtual, de la Comisión de Cámaras Binacionales de Fedecamaras para dar la
bienvenida a CAVENCOR por su incorporación a esa institución empresarial. El presidente de la
Comisión, Sr. Moisés Bittán dio la enhorabuena a la Cámara Venezolano-Coreana y expresó la
disposición del resto de las cámaras binacionales de trabajar conjuntamente por el mejoramiento de la
economía venezolana. Por su parte, en su intervención, el Dr. Luis Alberto Añez, Segundo
Vicepresidente de CAVENCOR, manifestó la gran satisfacción de la directiva de la Cámara por el
recibimiento el animó a los presentes a trabajar en conjunto por el país. En ese misma oportunidad,
fue realizada una presentación sobre los Factores Claves del Desarrollo de Corea y el Potencial de
Negocios entre Venezuela y Corea por parte del Director Ejecutivo de CAVENCOR, Freddy A. Martínez,
la cual fue muy bien recibida por la audiencia.
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El Presidente de CAVENCOR, Alberto Vollmer, firma el MdE con KITA, a su lado el Presidente
Honorario, Sr, Chung, Hanuk,  y el Director Ejecutivo, Freddy Martínez.

Reunión de bienvenida a CAVENCOR al seno de la Comisión de Cámaras Binacionales de Fedecámaras 
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Situación de Corea después de la Guerra.- Luego de finalizada la guerra, el gobierno de Rhee,
Syngman se dedicó a la reconstrucción del país. Inicialmente, se esforzó por mantener una formalidad
democrática; pero, de manera progresiva, fue acentuando rasgos autoritarios. Las elecciones se
sucedían oportunamente, aunque eran poco competitivas. El presidente Rhee fue reelegido en 1956 y
1960 pero bajo sospechas de fraude. No obstante, se logró una recuperación económica, liderada por
el sector agrícola, gracias a la reforma agraria, que consistió en confiscar las tierras del gobierno
colonial japonés y repartirlas de forma igualitaria entre los coreanos. Ello permitió disminuir la
dependencia de la asistencia externa. Asimismo, Rhee se orientó a promover la industrialización a
partir del intervencionismo estatal, promoviendo una estrategia de sustitución de importaciones, que
permitió el despegue de los sectores agroalimentario y textil.

El proceso de Industrialización Sustitutiva de Importaciones contribuyó a la diversificación de la
estructura económica y social. Sin embargo, a pesar de que después sería la base de la
industrialización del país, en los años 50 no fue exitoso, pues la economía surcoreana, históricamente,
había estado basada en la producción agrícola, y ello generó confrontación con los sectores rurales. 

En 1960, el Partido Liberal en el poder manipuló las elecciones presidenciales. Se produjeron intensas
protestas que fueron duramente reprimidas por la policía, ocasionando varios muertos. En virtud de la
situación, el presidente Rhee presentó su renuncia y se exilió en Hawái. Poco después, la Constitución
fue reformada y se adoptó un sistema de Gabinete y de Asamblea Nacional bicameral. Con la nueva
Constitución, asumió un nuevo gobierno encabezado por el Primer Ministro, Jang Myon, el 18 de
agosto de 1960.
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